
◆有料化全市実施説明会 Q&A 

 日時：平成 26年 12月 25日（木） 午後２時から午後３時 20分  

場所：深沢学習センター 

 参加者：３１名 

 １ 有料化 DVD放映 

 ２ ポイント説明 

（有料化について、製品プラスチックとは、家庭でできる分別・減量の取組み） 

 ３ 質疑応答 

 

Ｑ 有料袋（指定収集袋）の見本に中身が入っている状態ですが、おおよその縦、横、高さ

の寸法を知りたいのですが。 

Ａ おおよそですが、４０リットルですと３５ｃｍ・３５ｃｍ・４０ｃｍ、２０リットルが

２５ｃｍ・２５ｃｍ・３０ｃｍ、１０リットル、２０ｃｍ・２０ｃｍ２５ｃｍ、５リット

ル、１５ｃｍ・１５ｃｍ・２０ｃｍになります。 

Ｑ 先日収集カレンダーが届きましたが、このカレンダーだと曜日等を書かなくてはならな

いので、地区ごとに、例えば、「月曜日は何の日」というように決まっているカレンダーを

作成しないのですか。 

Ａ 制作費用も係ることですので、地区ごとにカレンダーを作成する予定はありません。事

前にお配りした曜日ごとのカレンダーや今後、お配りする冊子の中に地区全般のカレンダ

ーを掲載していますので、ご覧になって頂きたいと思います。 

Ｑ 食用油は今まで通りの出し方ですか。 

Ａ 燃えないごみ、危険・有害ごみと同じ日にお出しください。出し方として、なるべく５

００mlのペットボトルに入れて頂きたいと思います。 

Ｑ スプレー缶は燃えないごみの日に出せばいいのでしょうか。また、前に住んでいた所で

は、中身が残っていたら穴を開けてから捨てていたのですが、やはり同じようにしなけれ

ばいけませんか。 

Ａ スプレー缶は危険・有害ごみとなります。有料袋（指定収集袋）を使用する必要はあり

ません。また、穴を開けてから廃棄する必要はありませんが、必ず使い切ってから廃棄し

てください。 

Ｑ 生ごみ処理機の中の堆肥みたいなものを以前引き取ってくれるような話を聞いたことが

あるのですが、今でもあるのですか。 

Ａ 各家庭で堆肥等として利用して頂ければ幸いですが、使用用途が無い場合には、燃やす

ごみとしてお出しください。 

Ｑ 製品プラスチックの説明の中に、ビニールシートと書いていますが、小さくちぎったり

して製品プラスチックの日に出しても構わないのですか。 

Ａ 小さくしても構いませんが、燃やすごみの日に有料袋（指定収集袋）に入れて出しくだ

さい。 

Ｑ 製品プラスチックの中にプランターも出せることになっていますが、洗っても中々きれ

いにならないと思うのですが、出しても構わないのですか。 

Ａ 洗剤等を使ってまできれいに洗う必要はありません。土が付いていると資源化できない

ので、水で軽く洗い流して土が付いていなければ大丈夫です。また、多少劣化していても



構いません。 

Ｑ 容器にラップがかかっていて、その上に紙のシールがついていますが、その紙のシール

は必ず剥がさなければいけませんか。 

Ａ 剥がれれば剥がして頂きたいのですが、そのままでも大丈夫ですので、容器包装プラス

チックの日にお出しください。 

Ｑ マンションとかアパートの共有地の落ち葉とか履いたごみも清掃ごみとして出していい

のですか。 

Ａ 道路（公道）などの地域による清掃活動の場合ですので、共有地を履いたごみについて

は含まれません。ただし、落ち葉であれば植木剪定材の日にお出しください。 

Ｑ 有料袋（指定収集袋）で無料だったのが、１０円、２０円とお金がかかる。逗子市や藤

沢市を参考にして決めたと言っているが鎌倉市独自の考えかたは出来ないのか。年金暮ら

しにとっては、月５００円でも大変なことである。 

Ａ 袋の手数料に関しては、ごみの削減を目的として、藤沢市や全国の約６割の自治体を参

考として、減量効果もありリバンドの少ない金額として、１リットルあたり２円と設定さ

せて頂きました。 

Ｑ 何故いいかげんにごみを出す人のために、他の市民がお金を出さなければならないので

しょうか。私は団地の会長をしておりますが、生ごみ処理機の助成制度があることを初め

て知りました。しかし、団地では１階は庭があり生ごみ処理機を置くスペースがあっても、

２，３，４階には置くスペースがありません。どのような場所でも置くことのできる生ゴ

ミ処理機が無料で配布されることを希望します。鎌倉は税金が高く、しかも税金を納めな

い神社・仏閣に税金が流れていると聞いたことがあります。有料化とは、一生懸命ごみ削

減に取り組んでいな人がいるためにできた施策ではないでしょうか。不心得な人をもっと

ごみ削減に導く方法を考えなければならないのではないでしょうか。また今泉クリーンセ

ンターの閉鎖ももっと早い段階で皆に周知すべきです。 

＜去年から周知はされていたという説明会参加の市民の皆様の声があがる＞ 

このようにマイクを持って発言すると攻撃にあいますが、皆、ごみは無料の方がいいに決

まっています。次に製品プラスチックの回収が月に１回加わるということですね。そして、

有料化の施策は引き返せないのですね。 

Ａ 有料化については決定事項です。去年、皆様からパブリックコメントをいただいた後、

有料化を先行実施ということで、必要な手続きは行い有料化を実施しております。説明会

にご参加いただいている方々はごみに対する関心の高い方々だと思いますので、ご意見は

真摯に受け止めたいと思います。まだまだごみの減量が必要であることから、決定事項と

して有料化の説明会を行っていることをご理解いただけたらと思います。 

 


